

Célébrer des moments mémorables et embrasser l'esprit de l'été !

Chers membres et amis de l'ESU,

Tandis que nous profitons de la chaleur du soleil estival, nous prenons le temps de nous remémorer les événements marquants de ces derniers mois. Ce fut une période riche en événements, remplie d'initiatives inspirantes et de rencontres mémorables qui ont permis à notre famille ESU de se rapprocher encore davantage. Mais au milieu de ces joyeux souvenirs, nous avons également dû dire adieu à notre estimée collègue, Marilies Flemming, qui a été la force motrice de la création de l'académie d'été de l'ESU.

Nous avons entamé l'été avec notre Académie d'été à Bruxelles et à Louvain au début du mois de juillet. L'énergie vibrante et l'enthousiasme de tous les participants ont rendu l'événement vraiment spécial, ce qui a déclenché le ton pour le reste de la saison.

Dans ce newsletter, nous aborderons les sujets suivants: les dernières informations sur l'Académie d'été de l'ESU, commémorant la Journée européenne de la solidarité entre les générations, et le symposium sur « la dignité dans la phase finale de la vie ».

Nous examinerons également l'importance de renforcer les capacités des retraités actifs à l'ère numérique.

Bonne lecture et meilleures salutations,

*An Hermans
ESU Présidente*

10-13.07.2023

Mise à jour de l'Académie d'été de l'ESU

Le 13 juillet, l'Académie d'été, un événement de quatre jours organisé par le WMCES, le CEDER et l'ESU, s'est achevée avec succès, en laissant tous les participants inspirés et enrichis d'informations précieuses. L'événement a eu lieu à la fois à Bruxelles et à Louvain, et son programme enrichissant, [empowering program](#) composé d'orateurs, de discutants, d'assistants et d'interprètes, s'est déroulé parfaitement de jour en jour, d'heure en heure.

Nous avons activement travaillé sur les rapports des orateurs. Désormais, vous pouvez trouver ces rapports détaillés, ainsi que les présentations et les discours des orateurs, sur notre site web. [website:](http://esu-epp.eu/#events) <http://esu-epp.eu/#events>.

Revivez les moments enrichissants de partage des connaissances et découvrez la richesse des informations échangées au cours de l'événement. Nous espérons que ces ressources vous inspireront dans votre propre parcours d'apprentissage. N'hésitez pas à explorer le site web et à nous faire part de vos réflexions ! N'oubliez pas de partager ces nouvelles excitantes avec vos collègues enthousiastes.

Bon apprentissage !



En mémoire de la Dr. Marilies Flemming



C'est avec une profonde tristesse que nous partageons la nouvelle du décès de Marilies Flemming, la force motrice derrière la création de notre Académie d'été ESU. Elle a été une source d'inspiration pour de nombreuses personnes et son absence sera profondément ressentie.

Le Dr Flemming est décédé paisiblement à son domicile à Vienne le 9 juillet 2023, à l'âge de 89 ans, entouré de sa famille. L'ESU manquera profondément à Marilies Flemming, une Européenne remarquable dotée d'une large expérience de la politique et une avocate dynamique de la génération des plus âgés. Son absence laisse un vide qui sera profondément ressenti.

29.04.2023

La journée européenne de la solidarité entre les générations



La Journée européenne de la solidarité entre les générations a été lancée en 2009 par le Parlement européen et la Commission européenne dans le cadre de l'Année européenne de la solidarité entre les générations. Son objectif est de sensibiliser à l'importance de la solidarité intergénérationnelle et de promouvoir le dialogue et la coopération entre les personnes de tous âges.

La journée est célébrée chaque année le 29 avril, et divers événements et activités sont organisés dans toute l'Europe pour mettre en lumière les contributions des différentes générations et favoriser une meilleure compréhension et un plus grand respect entre elles. La solidarité entre les générations est considérée comme un facteur clé dans la création d'une société plus cohésive et durable, et la Journée européenne de la solidarité entre les générations rappelle la nécessité de travailler ensemble à travers les groupes d'âge pour atteindre des objectifs communs.

"La solidarité n'est pas seulement nécessaire dans la vie publique pour établir une société juste et démocratique ; c'est aussi un principe dynamique qui opère dans nos vies personnelles, nos familles et nos environnements de vie" - An Hermans

À la demande de nos collègues les Seniors de Chypre, qui organisent un événement commun avec les jeunes, la présidente An Hermans a rédigé un message qui peut être consulté sur notre site web.: <http://esu-epp.eu/events/the-european-day-of-solidarity-between-generations-2/>

20.04.2023

Symposium CD&V-senioren - CDA senioren - ESU "Créer la dignité dans la phase finale de la vie"



Le 20 avril, plus de 100 seniors ont assisté, à la Sint-Janskerk de Maastricht, à une journée passionnante sur le thème "Créer la dignité dans la phase finale de la vie". La réflexion et le débat éthiques, les expériences des soignants formels et informels, ont fait partie de la recherche d'un comportement et d'une politique responsables et humains en matière de soins de fin de vie. Le rapport complet est disponible sur notre site web. : <http://esu-epp.eu/events/symposium-cdv-senioren-cda-senioren-european-seniors-union/>

20.07.2023: Renforcer les compétences des retraités actifs à l'ère numérique

La présidente de l'ESU, An Hermans, a parlé lors d'un événement à Courtrai, en Flandre, le 20 juillet 2023. L'événement a été organisé par le groupe "Probus", dirigé par le professeur émérite Marc Depaepe, et a permis aux professionnels retraités de s'engager dans l'apprentissage tout au long de la vie et la camaraderie. Lors de cet événement, An Hermans a présenté sa publication intitulée "L'ère numérique ? C'est aussi mon époque", qui a traité de la maîtrise des médias et de l'information pour la participation des seniors à l'ère numérique. Les participants, âgés de 65 à 94 ans, ont montré un vif



intérêt pour le sujet, compte tenu de leur expérience de la transformation numérique de l'information au cours de leur vie professionnelle. L'importance de la formation continue pour naviguer dans le paysage numérique a été soulignée. Une chanson de Willem Vermandere a rappelé des souvenirs nostalgiques au groupe.

An Hermans a partagé son inspiration pour la rédaction de la publication et l'importance d'impliquer les seniors dans les processus de politique

d'équité numérique. La pandémie COVID-19 a mis en évidence la nécessité de faire partie de l'environnement numérique, ce qui a rendu l'événement stimulant et motivant pour tous les participants.

Pour plus d'informations, consultez notre site web: <http://esu-epp.eu/events/empowering-active-retirees-in-the-digital-era-an-inspiring-encounter/>

04.05.2023

Assemblée politique du PPE à Munich



L'Assemblée politique du PPE, qui rassemble des représentants de tous les partis et associations membres du PPE, s'est réunie à Munich les 4 et 5 mai 2023. Cette réunion a lieu quatre fois par an et, depuis que la nouvelle direction est en place, l'événement de deux jours s'est tenu dans différents lieux et comprend des présentations des partis politiques hôtes, des tables rondes thématiques sur des questions politiques et des discussions sur des questions internes des partis du PPE.

An Hermans et Guido Dumon étaient présents. Vous trouverez le rapport complet de l'événement sur notre site web :

<http://esu-epp.eu/events/%E2%80%8B%E2%80%8BEuropean-peoples-party-political-assembly-in-munich/>

Événements à venir

Les rencontres de Chypre du 23 au 25 novembre 2023

Judi 23 novembre - 10h : Réunion de la Présidence
- 15:00. : Réunion du Comité Exécutif

Vendredi 24 novembre : conférence (toute la journée)

Samedi 25 novembre; temps pour l'hospitalité et les contacts sociaux

Les collègues chypriotes fourniront bientôt des informations complémentaires.

Fin janvier/début février 2024 (date exacte à déterminer) :

Comité exécutif (préparation du congrès) et conférence à **Bratislava** (Slovaquie) : un événement d'une journée

Congrès statutaire de l'ESU à Bruxelles

vraisemblablement **dans la semaine du 8 avril 2024** (à confirmer dès que possible).